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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 10.09.2022 
 
1. Begrüßung 
Herr Schünemann eröffnet um 11.15 Uhr die Sitzung und bedankt sich bei den 
anwesenden Mitgliedern für ihr Erscheinen. Die Einladung, die Tagesordnung und die 
Anträge waren form- und fristgerecht auf der Homepage und im PSV-Kurier 
veröffentlicht. 
 
 2. Beschlussfähigkeit 
   a) Es sind 27 Mitglieder anwesenden 
          b) Als Versammlungsleiter wird Herr Malzer einstimmig gewählt 
          c) Die vorgelegte Tagesordnung wird einstimmig angenommen 
 
3. Berichte 
Herr Schünemann verliest seinen Bericht. (liegt dem Protokoll bei) 
Schatzmeister Herr Hussong trägt ebenfalls seinen Kassenbericht vor (liegt ebenfalls 
bei). Fazit: Der Verein ist gut aufgestellt. 
Die Berichte der weiteren Vorstandsmitglieder/ Abteilungsleiter/in waren im PSV-Kurier 
veröffentlicht. 
 
4. Aussprache zu den Berichten 
Wird nicht gewünscht. 
 
5. Bericht des Revisionsausschusses 
Herr Brendel verliest des Bericht des Ausschusses (liegt bei). Die Prüfungen der 
Kassen ergaben keine Beanstandungen. 
 
6. Entlastung  
Herr Brendel beantragt die Entlassung des Vorstandes. Dieser wird bei 6 Enthaltungen 
entlastet. 
 
Herr Schünemann bedankt sich bei den Anwesenden für die Entlastung des 
Vorstandes und bei den aus dem Vorstand ausscheidenden Mitgliedern Andreas 
Engelbrecht für seine jahrelange Arbeit als Internetbeauftragter und Hildegard Puffay 
für ihre fast 33 Jahre als Schriftführerin. 
Besonderer Dank geht an Martina Schwertel-Fischer für ihr Engagement während der 
Corona-Zeit und ihr Bemühen, den Trainingsbetrieb aufrecht zu erhalten und ihre Arbeit 
im Vorstand. 
 
7. Wahlen 
Präsident: Herr Schünemann wird vorgeschlagen; keine weiteren Vorschläge 
Herr Schünemann wird mit 26 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung wiedergewählt; er nimmt 
die Wahl an. 
Vizepräsident: Der derzeitige Vizepräsident steht nicht mehr zur Wahl. 
Vorschläge: Herr Sack; Herr Hinzmann; Herr Keller. 
Da Herr Sack nicht anwesend sein konnte, hatte er, im Falle seiner Wahl, in einer 
schriftlichen Erklärung sein Einverständnis erklärt. 
 
Herr Hinzmann und Herr Keller lehnen ab. 
Herr Sack wird mit 24 Ja-Stimmen, 2 Enthaltung und 1 Nein-Stimme gewählt. 
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Schatzmeister: Herr Hussong steht zur Wiederwahl zur Verfügung. Keine 
Gegenvorschläge. Er wird mit 26 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung gewählt. Er nimmt die  
Wahl an. 
 
Liegenschaftsverwalter: Herr Keller ist bereit, das Amt weiter auszuüben. Keine 
Gegenvorschläge; Wiederwahl mit 27 Ja-Stimmen; er nimmt die Wahl an. 
 
Pressereferentin: Frau Barth ist ebenfalls bereit, das Amt weiter auszuüben; auch hier 
keine Gegenvorschläge. Sie nimmt bei 26 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung die Wahl an. 
 
Schriftführerin: Da Frau Puffay nicht mehr kandidiert, hat sich Frau Poller bereit erklärt, 
das Amt zu übernehmen. Sie ist seit 2017 in der Sparte Judo/Breitensport aktiv. 
Keine weiteren Vorschläge. Mit 26 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung nimmt sie die Wahl an. 
 
Mitgliederverwalter: Herr Fischer steht zur Wiederwahl zur Verfügung. Keine weiteren 
Vorschläge. Bei 26 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung nimmt er die Wahl an. 
 
Internetbeauftragter: Da Herr Engelbrecht nicht wieder kandidiert wurde im Vorfeld 
nach Nachfolger/in gesucht; leider ohne Ergebnis. Der Vorstand wird in der nächsten 
Zeit nach Alternativen suchen. 
 
Revisionsausschuss: Derzeit: Herr Brendel und Herr Sack. 
Herr Brendel wird mit 26 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung bestätigt. Er nimmt an. 
Herr Sack scheidet aus. 
Vorschläge: Herr Stiemcke, Herr Reitz. 
Herr Stiemcke wird mit 16 Ja-Stimmen, 9 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung. Da er nicht 
anwesend sein konnte, hatte er schriftlich seine Bereitschaft erklärt. 
Herr Reitz wird als Ersatz-Kassenprüfer gewählt. Auch er hat schriftlich seine 
Bereitschaft erklärt. 
 
Ehrenrat: Herr Hafner ist aus dem Gremium ausgeschieden. Herr Hinzmann und Herr 
Röthig stehen zur Wiederwahl bereit und werden mit jeweils 26 Ja-Stimmen und 1 
Enthaltung gewählt und nehmen die Wahl an. 
Weitere Vorschläge; Herr Malzer, Herr Lehr.  
Herr Lehr wird mit 19 Ja, 6 Nein und 1 Enthaltung gewählt, er nimmt die Wahl an. 
 
Rechtsausschuss: Herr Brandhorst steht zur Wiederwahl bereit und wird mit 25 Ja-
Stimmen und 2 Enthaltungen gewählt und nimmt an. 
Weitere Vorschläge: Herr Hinzmann (24 Ja, 2 Enthaltungen); Herr Malzer (18 Ja,  
7 Enthaltungen) Ersatzmitglied Frau Hussong (25 Ja, 1 Enthaltung). Alle drei nehmen 
die Wahl an. 
 
8. Bestätigung:  
Die  Abteilungsleiterin Budo, Frau Schwertel-Fischer (24 Ja,  
3 Enthaltungen); Abteilungsleiter Karate, Herr Kochanek (25 Ja, 2 Enthaltungen) und  
Abteilungsleiter WSA, Herr Lehr (26 Ja, 1 Enthaltung) werden von der 
Mitgliederversammlung in ihren Ämtern bestätigt. 
Im Vorfeld konnte niemand für das Amt der Jugendreferentin gefunden werden. 
In der Mitgliederversammlung der Budo-Abteilung wurde Yvonne Kloos als 
Jugendwartin gewählt. Mit ihr soll gesprochen werden, ob sie bereit wäre, das Amt der 
Jugendreferentin des PSV-Gesamtvereins zu übernehmen. 
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Pause: 12.35 Uhr 
 
Neubeginn: 12.55 
 
Anwesende: 25 Mitglieder 
 
9. Anträge:  
 
9.1 Anträge zur Änderungen in der Satzung 
Es sind drei Änderungsanträge von Herrn Dautert zur Satzung eingegangen: 
 

a) Antrag zur 14.5 der Satzung: 
Ergänzung des § 14.5 um die Regelung „Für Spartenversammlungen gilt dies 
mit der Maßgabe, dass die Frist nach § 7.4 der Satzung 3 Wochen und die Frist 
nach § 7.5 der Satzung 2 Wochen beträgt“ 
 
Der Antrag wurde mit 21 Nein-Stimmen, 1 Ja-Stimme und 3 Enthaltungen 
abgelehnt 
 

b) Antrag zu 5.7.2 der Satzung:  
Beantragt wurde folgende Ergänzung: „Der Ausschluss eines Mitgliedes aus 
dem Verein ist nur möglich, wenn dem Mitglied zuvor eine schriftliche Abmah-
nung zugestellt wurde.“ 
 
Der Antrag wurde mit 24 Nein-Stimmen und 1 Ja-Stimme abgelehnt. 
 

c) Antrag zu 7.13 der Satzung: 
Beantragt wurde die Ergänzung um „Auf Wunsch des Antragstellers ist über sei-
nen gestellten Antrag vorab eine Probeabstimmung durchzuführen“ 
 
Der Antrag wurde mit 23 Nein-Stimmen, 1 Ja-Stimme und 1 Enthaltung abge-
lehnt. 

 
9.2. Anträge zur Änderung der Rechtsordnung 
Zur Änderung der Rechtsordnung liegen ein Antrag des Vorstandes und drei Anträge 
von Herrn Dautert vor. 
 
Der Vorstand hat die Rechtsordnung sowohl sprachlich als auch inhaltlich überarbeitet. 
Es wurde vereinbart die Änderungen durchzugehen, darüber abzustimmen und bei den 
entsprechenden §§ die Änderungsanträge von Herrn Dautert zu diskutieren und 
abzustimmen. 
Durchgängig wurde „PSV Mainz e.V. in PSV Mainz abgeändert und damit der 
satzungsmäßigen Terminologie angepasst. 
 
Änderungen § 1  

• Die redaktionellen Änderungen in § 1 wurden mit 25 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen 
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Änderungen in § 2 

• 2.1 neu: „ Der Rechtsausschuss besteht aus 3 Mitgliedern.“ Streichung von: „ 
dem/ der Vorsitzenden und 2 Beisitzer/innen. Außerdem ist noch ein 
Ersatzbeisitzer zu wählen.“ Mit 26 Ja- Stimmen, 0 Nein- Stimmen und 0 
Enthaltungen angenommen. 

• 2.2 neu: „… ein…“ Streichung von: „Wiederwahl ist möglich.“ Mit 26 Ja- Stimmen, 
0 Nein- Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 

• 2.5 neu: „Der Rechtsausschuss wählt aus seiner Mitte die/den Vorsitzenden. Mit 
19 Ja- Stimmen, 2 Nein- Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen. 

• Streichung von 2.6.: mit 19 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen 
angenommen 

• Streichung von 2.7: mit 18 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 5 Enthaltungen 
angenommen. 

• bisherige 2.8 wird neu zu 2.6 Mit 26 Ja- Stimmen, 0 Nein- Stimmen und  
0 Enthaltungen angenommen. 

• Der bisherige 2.10 wird zu 2.7 Der letzte Satz in dem neuen 2.7. wird gestrichen. 
Änderungen werden mit 26 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen 
angenommen 

• Der bisherige 2.9 wird zu 2.8; die Streichungen von „wegen Befangenheit“ und 
„ein/e Stellvertreter/in“ werden mit 26 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 
Enthaltungen angenommen 

 
Änderungen in § 3 (ab hier sind 24 Mitglieder anwesend) 
Antrag Herr Dautert: Die im Antrag vorgeschlagene Differenzierung in §3a verkürztes 
Rechtsausschussverfahren und §3b Rechtsausschussverfahren wird mit 1 Ja-Stimme 
und 22 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen abgelehnt. 

 
Änderungsvorschläge des Vorstandes: 

• Änderungen in 3.2 a: Ergänzung der Organe des PSV um „das Präsidium, 
die Abteilungsversammlungen, die Jugendleitung sowie der Ehrenrat“, die 
Streichung von 3b und die darauf folgende chronologische Anpassung der 
Untergliederungspunkte wurde mit 24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 
0 Enthaltungen angenommen. 

• Die Ergänzung in 3.6 um „der Vorstand in Abstimmung mit dem“ wurde nach 
kontroverser Diskussion mit 17 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 2 
Enthaltungen angenommen. 
 

Änderungen in § 4 

• Die Streichung in 4.3 von „und der Rechtsausschuss dies für sachdienlich 
hält“ wird mit 24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen 
angenommen. 

• Die Streichung von 4.4 wird mit 23 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 0 
Enthaltung angenommen 

• Die Streichung im bisherigem 4.6 von „Der Termin und der Ort der 
Verhandlung ist dem Präsidium des PSV Mainz e.V. vorher mitzuteilen“ und 
Ersetzen durch „ Das Präsidium des PSV Mainz ist zu informieren.“ wird mit 
24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 

• Das Streichen im bisherigen 4.7 der Worte „schriftlich“ und „mit 
Rückschein“ wird mit 24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen 
angenommen. 



Protokoll der Mitgliederversammlung vom 10.09.2022  Seite 5 von 6 

• Die Streichung der letzten Satzes im bisherigen 4.10 wird mit 24 Ja-Stimmen, 
0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 

• Die Streichung der Worte „mündliche“ und „ein schriftliches“ im bisherigen 
4.11 wird mit 24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen 
angenommen. 

 
Änderungen in § 5 

• In 5.1 wurde die Streichung von „Abteilungsvorstand bzw.“ und die Einfügung 
von „bzw. von Abteilungsleitungen“ mit 24 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 
0 Enthaltungen angenommen. 

• In 5.2. wurde der Antrag des Vorstandes auf Ergänzung in der Auflistung 
möglicher Strafen um „Geldstrafen“ nach kontroverser Diskussion 
zurückgenommen. Somit wurden die weiteren beantragten Änderungen: 
Einfügung im ersten Satz: „u.a. …Strafen“ sowie das Streichen von 
„Vereinsstrafen/Ahndungen“ und „Hausverbot“ mit 24 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 
 

Änderungen in § 6 
Hierzu lag ein Antrag von Herrn Dautert zur Einfügung eines differenziert 
beschreibenden Fristenlaufes für den Einspruch vor. Dieser Antrag wurde mit 1 Ja-
Stimme und 23 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 
Der Vorstand beantragte in 6.1. Den Teilsatz „Diese/r informiert den Vorstand, soweit 
dieser nicht selbst betroffene Partei ist,“ zu streichen. Dieser wurde mit 24 Ja-Stimmen, 
0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 
 
Änderungen in § 7: (ab hier waren 23 Mitglieder anwesend) 

• 7.2: der Einfügung des Satzes: „Die Kosten des Verfahrens setzt der 
Rechtsausschuss im Benehmen mit dem Präsidium fest“ wurde mit 18 Ja-
Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.  
Die Streichung des Satzes „Die Kostenentscheidung allein ist nicht 
anfechtbar“ wurde mit 21 Ja-Stimmen, 0- Neinstimmen und 2 Enthaltungen 
angenommen. 

• 7.3: Die Streichung der in Klammern gesetzten Worte „Schreibgebühr bzw. 
Kopierkosten pro Seite 0,50 €“ wird mit 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 
0 Enthaltungen angenommen. 

• Die Streichung von 7.4 wird mit 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 
Enthaltungen angenommen. 

• Die Neuformulierung im bisherigen 7.5 (jetzt 7.4) wird mit 23 Ja-Stimmen, 0 
Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 

• Die Streichung des bisherigen 7.5. wird mit 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen 
und 0 Enthaltungen angenommen. 

• Der Ergänzung im bisherigen 7.7 (jetzt 7.5) um die Worte „im Benehmen mit 
dem Präsidium“ wird mit 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und  
0 Enthaltungen angenommen. 

• Die Streichung des bisherigen 7.8 wird mit 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen 
und 0 Enthaltungen angenommen. 

• Zum bisherigen 7.9 – nach den beschlossenen Streichungen die neue 7.6. - 
lag zu den Änderungsvorschlägen des Vorstandes ein Antrag mit einem 
weiteren Änderungsvorschlag von Herrn Dautert vor, dahingehend, dass die 
„unterliegende Partei nicht die Kosten für die Rechtsvertretung der 
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obsiegenden Partei trägt“ 
Nach Diskussion machte der Vorstand des Vorschlag den 7.6 (neu) zu 
streichen, da die Kostenregelung bereits in dem bisherigen 7.5 (neu 7.4) 
geregelt ist und damit dem Antrag von Herrn Dautert bezogen auf den neuen 
Punkt 7.6 stattzugeben. Dieser Vorschlag wurde mit 23 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 

• Herr Dautert hat einen Antrag zu einem neu einzufügenden § 9 mit 
Regelungen zu einem Güteverfahren eingereicht. Diesen Antrag zog Herr 
Dautert zurück. 

 
 
10. Sonstiges 
Keine weiteren Themen 
 
Herr Schünemann bedankte sich bei allen Mitgliedern und beendete die 
Mitgliederversammlung um 14:30 h 
 
 
 
_________________________   ______________________ 
Fred Schünemann     Hildegard Puffay 
Präsident      Schriftführerin 
 
 
          ______________________ 
          Heike Barth 
          Stellv. Schriftführerin 


